

Karateabteilung SG Coesfeld 06

**Jahresbericht
2016**

**Abteilungsleiterin
Manuela Völker**

Die Mitgliederanzahl der Karate-Abteilung betrug am 31.12.2016 insgesamt 127 Personen. Das sind 4 Personen weniger als im Jahr 2014. Die Ninjutsu-Gruppe ist hierbei mit 10 Sportlern enthalten.

Bevor die Eishalle in Münster endgültig schloss, machten sich die Jugendlichen im Januar zum Schlittschuhlaufen auf den Weg nach Münster. Die Fahrt wurde sehr gut angenommen wurde und ging ohne Verletzungen über die Bühne.

Für die Übungsleiter und den Abteilungsvorstand begann das Jahr, wie schon in den vergangenen Jahren, mit einem Frühstück im Brauhaus Stephanus als Danke-Schön für die Hilfe im Jahr 2015.

Am 16. März fand dann die Abteilungsversammlung statt. Hier wurden die zweite Abteilungsleiterin Andrea Bartoldus sowie die Kassiererin Heike Schulz einstimmig wiedergewählt.

Auch das Bowlen in Lette für die jüngeren Kinder im April fand regen Anklang. Da die Veranstalter sehr unkompliziert waren, soll dies auf jeden Fall regelmäßig wiederholt werden.

Die Westdeutschen Meisterschaften fanden dann am 30.04.16 in Gladbeck statt. Das intensive Training wurde mit mehreren Platzierungen auf dem Treppchen belohnt.

Die Deutschen Meisterschaften wurden Anfang Juni in Bochum ausgetragen. Hier mussten sich die Coesfelder Karatekas jedoch in den Vorrunden gegen stärkere Gegner geschlagen geben. Parallel fand der Instructor Lehrgang (Schwarzgurte) statt, an dem Andrea Bartoldus, Manuela Völker und Coung Ly teilnahmen.

Zudem feierte die SG Coesfeld ihr 10-jähriges Bestehen und lud tagsüber zum Beach Cup sowie am Abend zur Sportlerehrung und Feier im Festzelt ein. Dort wurden Pia Völker, Erja Frei und Celina Stattrop für ihre sportlichen Erfolge im Jahr 2015 geehrt.

Während des Beach Cup nutzte die Abteilung die Möglichkeit und präsentierte sich mit einer Vorführung. Luca Hörsting, Max Jansen, Jerome Lanwer, Victoria Link und Lotta Tebarth zeigten unter der Leitung von Sabrina Schmecken und Dieter Sowinski ihr Können.

Vor den Sommerferien wurde erneut ein Sommerfest für die Kleineren der Abteilung veranstaltet. Das Thema war diesmal Olympiade, sodass für jeden etwas dabei war. Von FlipFlop-Weitschießen über Stelzenlaufen und Wasserpistolenwettkampf konnten auch die Kleinsten zeigen was sie können. Mit einer gemütlichen Grillrunde klang der Abend dann aus. Dank der Sparkasse und diesmal auch Volksbank, war die Überraschungskiste gut gefüllt, sodass für alle zwei Geschenke herausprangen.

Für die Erwachsene folgte eine Tour im Herbst. Mit dem Fahrrad ging es nach Billerbeck, ebenfalls zum Bowlen bei Kaffee und Kuchen. Dieser war nach der Berg und Talfahrt auch dringend nötig, sodass alle gestärkt den Rückweg zum Brauhaus antreten konnten. Bei gutem Abendessen und dem ein oder anderen Bierchen wurden alten Geschichten wieder rausgeholt und viel gelacht.

Am 01.10 fanden die Landesmeisterschaften zusammen mit dem KidsCup in Bochum statt. Auch hier waren die Coesfelder wieder erfolgreich.

Ebenfalls im Oktober nahmen wieder Übungsleiter und weitere Interessierte der Abteilung an einem Erste-Hilfe-Lehrgang teil.

Karateabteilung SG Coesfeld 06

**Jahresbericht
2016**

**Abteilungsleiterin
Manuela Völker**

Zum Jahresende fand am 17. und 18. Dezember der traditionelle Weihnachtslehrgang mit Norbert Dalkmann im Pictorius-Berufskolleg statt. Sowohl am Samstag als auch am Sonntag vermittelte Norbert Dalkmann verschiedene Kumite-Techniken und neue Katas. Besonders gut angenommen wurde der Lehrgang bei den Kindern, von denen auch einige die nächste Kyu- Prüfung ablegten. Insgesamt 29 Prüfungen, davon 24 aus der Abteilung.

Für Kinder bot die Abteilung wieder zwei neue Einführungslehrgänge, der erste nach Ostern und der zweite im Herbst, an.

Der Abteilungsvorstand bedankt sich noch einmal ganz herzlich bei allen, die im vergangenen Jahr die Abteilung unterstützt haben, sei es als Trainer, als Helfer, als Fahrer zu Turnieren oder ähnliches.

Überblick über die sportlichen Erfolge 2016:

Westdt. Meisterschaft:	Lotta Tebarth	Bronze im Kumite Einzel
	Max Janzen	Bronze im Kumite Einzel
	Leon Hullerum	Silber Kumite Einzel
	Celina Stattrop	Silber Kumite Einzel, Silber Kumite Team, Bronze Kata Team
	Erja Frei	Silber Kumite Team, Bronze Kata Team
	Pia Völker	Silber Kumite Team, Bronze Kata Team
Landesmeisterschaft:	Yuuki Chodera	Bronze Kumite Einzel, Bronze Kata Einzel
	Leon Hullerum	Bronze Kumite Einzel

Jahresbericht der Ninjutsugruppe

In das neue Jahr ist die Ninjutsugruppe mit einem Selbstverteidigungslehrgang gestartet, welcher im Rahmen der Goshinjutsu Ausbildung in das normale Training eingebunden wurde und auch von Außenstehenden gut angenommen und erfolgreich absolviert wurde.

Wie in den vergangenen Jahren wurden wieder Seminare mit Yushu Shihan Michael Wedekind ausgerichtet und es wurden zahlreiche weitere Seminare bei ihm besucht. Zusätzlich war die Ninjutsugruppe auch wieder auf ausgesuchten Lehrgängen mit anerkannten nationalen und internationalen Bujinkan Lehrern vertreten.

Höhepunkt des Jahres war zweifelsohne die zweiwöchige Trainingsreise in das Hombu-Dojo in Tokio, um direkt beim Großmeister des Bujinkan, Dr. Massaki Hatumi, zu lernen. Neben den Unterrichtsstunden bei Hatumi Soke konnten die Sportler auch an zahlreichen Schulungen bei hochrangigen Bujinkanlehrern teilnehmen, welche auch nachhaltig auf angemessene Graduierungen der gesamten Gruppe bestanden. Für die Abordnung der SG Coesfeld 06 bedeutete das im Folgenden:

Gruppenleiter Frank Lüdiger wurde zum Judan (10.Dan) und somit zum Shihan ernannt und Patrick Sicking und Cristoph Vogt wurden zum Shodan (1.Dan) graduiert.